



# NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE BÜRGERVERSAMMLUNG HARM - ÖFFENTLICHEN SITZUNG

---

Sitzungsdatum:	Donnerstag, 26.10.2023
Beginn:	19:30 Uhr
Ende	21:48 Uhr
Ort:	Gasthaus - Zum Weißen Ross - Harm

---

## ANWESENHEITSLISTE

### **Vorsitzender**

Pfann, Robert

### **Schriftführer/in**

Nowak, Dominic

### ***Abwesende Personen:***

0 Mitglieder des Marktgemeinderates

15 Bürgerinnen/Bürger

# TAGESORDNUNG

## Öffentliche Sitzung

- 1 Bericht des Ersten Bürgermeisters
- 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger

Erster Bürgermeister Robert Pfann eröffnet um 19:30 Uhr die Bürgerversammlung Harm und begrüßt alle Anwesenden.

## ÖFFENTLICHE SITZUNG

### **TOP 1 Bericht des Ersten Bürgermeisters**

Der Erste Bürgermeister Robert Pfann gibt den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern einen umfassenden Bericht über die Entwicklung der Marktgemeinde in den Bereichen Sicherheit und Ordnung, Bauleitplanung, Kultur und Finanzen. Dieser ist der allgemeinen Anlage zu den Bürgerversammlungen 2023 zu entnehmen.

### **TOP 2 Anfragen und Anträge der Bürgerinnen und Bürger**

Herr P. erkundigt sich in Bezug auf das beschlossene Wärmegesetz in welche Richtung die Gemeinde tendiert. Nahwärme oder Fernwärme?

Bgm. Pfann erläutert, dass die vom Bund beschlossene kommunale Wärmeleitplanung für Kommunen ab 10.000 Einwohner verpflichtend ist. Für kleinere Gemeinden mit weniger Einwohnern soll eine abgespeckte Planung ausreichen. Bislang gibt es dazu von offizieller Seite nach keinen näheren Informationen, wie diese aussehen soll. Im großen Umfang im Gebäudebestand eine Nahwärmenetz aufzubauen, stellt er sich baulich und aus Kostengründen aber schwierig vor.

Herr S. möchte hierzu wissen, ob durch das Wärmegesetz tatsächlich dem einzelnen Hausbesitzer vorgeschrieben werden kann, wie er zu heizen hat. Des Weiteren möchte er wissen, ob die zukünftige Feuerwehrezentrale an das bestehende Wärmenetz der Hackschnitzelanlage in der Grundschule angeschlossen werden kann.

Bgm. Pfann kann sich derzeit nicht vorstellen, dass es eine solche Verpflichtung geben wird. Allerdings liegt die Entscheidung beim Gesetzgeber. Ein möglicher Anschluss der Hackschnitzelanlage mit dem geplanten Neubau wird sicherlich bei den Planungen mit geprüft.

Herr A. gibt den Hinweis, dass am Bushäuschen schon Ziegel heruntergefallen sind.

Bgm Pfann wird den Bauhof informieren, die entsprechenden Instandhaltungsmaßnahmen durchzuführen.

Herr H. möchte gerne wissen, ob der Bauhof das aufgesammelte Laub der Harmer Eiche regelmäßig holen kann oder ob die Bürger\*innen die Gemeinde ein jedes Mal telefonisch informieren sollen.

Herr Bgm. Pfann bittet um telefonische Mitteilung.

Des weiteren informiert Herr H., dass der aufgefüllte Schotter des Banketts am Ortseingang von Schwand kommend sehr häufig durch Kraftfahrzeuge in den Straßenbereich befördert wird. Diese Situation kann eventuell durch Rasengitterstein verbessert werden. Er kehrt sehr häufig den Schotter zurück und der Schotter stellt eine Gefahrenquelle dar.

Herr Bgm. Pfann sichert eine Überprüfung zu.

Herr S. informiert, dass die Kehrmachine nur die Ortstraße reinigt und nicht die Stichwege. Die zuvor tätige Fa. Heßlein hat alle asphaltierten Straßen gekehrt.  
Herr Bgm Pfann gibt diesen Hinweis gerne weiter.

Frau S. erläutert der Versammlung, dass es sehr hilfreich wäre, wenn sich mehr Einwohner in Harm an der Säuberung des Eichenlaubs beteiligen würden.

In diesem Zusammenhang wurde von der Versammlung auf eine Beschädigung der Eiche hingewiesen.

Bgm Pfann bedankt sich bei den bisherigen Helfern. Er wird veranlassen, dass der Eigentümer auf seine Verkehrssicherungspflicht hingewiesen wird.

Herr F. erkundigt sich nach dem gemeindlichen Haushalt bzw. den Finanzstatus der Gemeinde.

Bgm. Pfann verweist auf den mitgebrachten Flyer und erläutert die Eckdaten des Haushalts.

Herr F. hat der Gemeinde bereits mitgeteilt, dass durch die Asphaltierungsarbeiten das aufgezeichnete „30er“ Zeichen nicht mehr zu sehen ist. Des Weiteren wird von der Versammlung auf die schlecht erkennbaren Verkehrszeichen hingewiesen.

Bgm. Pfann sichert Wiederanbringung zu und lässt noch die Verkehrszeichen überprüfen.

Herr L. fragt nach, ob die Asphaltierungsarbeiten auf der Ortsverbindungsstraße von der RH-2 herkommend ordnungsgemäß durchgeführt worden sind. Bei den warmen Temperaturen im Sommer sind insbesondere Reifenprofilabdrücke der landwirtschaftlichen Fahrzeuge im Asphalt zu sehen.

Bgm. Pfann lässt den Hinweis, durch den Bauhof überprüfen.

Herr S. bittet um Überprüfung ob ein Verkehrsspiegel gegenüber des Wendelsteiner Weges zu besserer Einsicht in die Kreisstraße RH-1 errichtet werden kann. Gerade landwirtschaftliche Fahrzeuge haben durch den Kurvenbereich kaum Einsicht in den fließenden Verkehr.

Bgm. Pfann gibt den Hinweis an das Landratsamt Roth weiter.

Herr F. spricht die Parksituation im Bereich Brunnenstraße und Sperberstraße an. Als ehrenamtlicher Feuerwehrmann kam es in letzter Zeit zu vielen Einsätzen zur Menschenrettung. Durch die zum Teil verkehrswidrig abgestellten Fahrzeuge kommt es immer wieder zu Verzögerungen.

Bgm Pfann hat aufgrund der Mitteilung, die auch schon bei der Bürgerversammlung in Leerstetten und Schwand zur Sprache kamen, den Bauhof mit Vermessungsarbeiten beauftragt um festzustellen, wie viele Stellplätze durch versetztes Parken möglich sind bzw. entfallen. Gleichzeitig wurde Kontakt mit dem Zweckverband der Kommunalen Verkehrsüberwachung aufgenommen um gemeinsam, auch mit der Feuerwehr, sich der Parkproblematik anzunehmen und nach bestmöglicher Lösung zu suchen.

Abschließend dankt Bgm. Robert Pfann allen ehrenamtlich Tätigen, die sich in Kirchen, Vereinen, Verbänden, im Seniorenbeirat, in der Seniorenhilfe/Nachbarschaftshilfe, im Jugendbeirat, als Bürgerbusfahrer\*in und im Helferkreis Asyl und Integration für ihre Organisationen, vor allem für ihre Mitmenschen auf vielfältige Weise engagieren. Besondere Anerkennung spricht er den Kameradinnen und Kameraden der Freiwilligen Feuerwehr Schwanstetten für ihren verantwort-

tungsvollen Dienst zum Schutz und Sicherheit der Bürgerinnen und Bürger unserer Gemeinde aus. Das breite ehrenamtliche Engagement ist unverzichtbarer Bestandteil für das Gemeinwohl und trägt maßgeblich dazu bei, dass unser Schwanstetten liebens- und lebenswert ist.

Mit Dank für die konstruktiven Redebeiträge schließt Erster Bürgermeister Robert Pfann um 21:48 Uhr die Bürgerversammlung Harm 2023.

Robert Pfann  
Erster Bürgermeister

Dominic Nowak  
Schriftführer/in